
  
 

 

 

 

 

ATA DA 17ª (DÉCIMA SÉTIMA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª (TERCEIRA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 12 (doze) dias do mês de junho, do ano de dois mil e vinte e três (2023), às 
dezesseis (16:00) horas, conforme determinado pela Portaria nº 015/2023, de 29 
de maio de 2023, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, realizou-se a décima 
sétima (17ª) Sessão Ordinária, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor 
Presidente João Batista Viana e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes. Chegada a hora regimental, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a 
fazer a chamada dos Senhores Vereadores.  Estiveram presentes os seguintes 
Vereadores: João Batista Viana, Presidente; Socorro Osterno Neves, Vice-
Presidente; Antônio Gildázio Sampaio Menezes, Primeiro Secretário; Francisco 
Robério Vasconcelos, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; 
Edilson dos Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio; Eugenilce 
Freitas Pontes; Iná Maria Macêdo Osterno; José Erasmo Ramos Soares; e, 
Rusemberg Gomes Guimarães. Constatado quórum regimental, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as 
bênçãos de Deus sobre os trabalhos da Casa Legislativa. Em seguida, solicitou 
do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura das atas da Sessão 
Ordinária anterior e da Sessão Extraordinária realizada às 16:00h do dia 06 de 
junho do ano em curso, que, após lidas, feita a verificação de quórum e 
constatada a presença da maioria absoluta dos membros da Câmara, foram 
submetidas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente à discussão e votação do 
Plenário, sendo aprovadas sem discussão e assinadas pelo Excelentíssimo 
Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. Prosseguindo, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente, verificando quórum regimental para dar 
prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o 
Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, o 
Senhor Primeiro Secretário leu o expediente, datado de 06 de junho de 2023, 
oriundo da Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Desporto, em reposta 
ao Ofício nº 082/2023, desta Casa Legislativa, em atendimento a solicitação da 
Senhora Vereadora Eugenilce Freitas Pontes, por meio do qual se reivindicava 
a publicação no sítio eletrônico da Prefeitura Municipal das informações 
concernentes à empresa Assessoria Educacional Azevedo, vencedora do 
processo licitatório responsável pela Seleção de Gestores Escolares. Dando 
continuidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes proposições: 
Requerimento nº 036/2023, de 06 de junho de 2023, de autoria do Senhor 
Vereador Edilson dos Santos Vasconcelos, requerendo do Poder Executivo a 
relação dos veículos locados em favor das Secretarias Municipais de Saúde e 
Educação, Cultura e Desporto de Marco, declinando as respectivas placas e os 
contratos que originaram as contratações, assim reforçando o Requerimento nº  



  
 

 

 
 
 
010/2022, de 15 de fevereiro de 2022, de sua autoria, protocolizado sob o nº 
2.926/2023, em 06.06.2023; Requerimento nº 037/2023, de 06 de junho de 2023, 
de autoria do Senhor Vereador Edilson dos Santos Vasconcelos, requerendo do 
Poder Executivo a reforma da Praça do Distrito de Mocambo, em nosso 
Município, localizada defronte à residência do Senhor Manuel Robério, 
protocolizado sob o nº 2.927/2023, em 06.06.2023; Requerimento nº 038/2023, 
de 06 de junho de 2023, de autoria do Senhor Vereador Edilson dos Santos 
Vasconcelos, Requerendo do Poder Executivo a construção de mais um Posto 
de Saúde no Distrito de Mocambo, em nosso Município, protocolizado sob o nº 
2.928/2023, em 06.06.2023; Requerimento nº 039/2023, de 06 de junho de 2023, 
de autoria do Senhor Vereador Francisco Robério Vasconcelos, requerendo do 
Poder Executivo a reforma da caixa d’água que abastece a Localidade de Feijão 
Bravo, em nosso Município, protocolizado sob o nº 2.930/2023, em 07.06.2023; 
Requerimento nº 040/2023, de 06 de junho de 2023, de autoria do Senhor 
Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a construção de 
dois pontos de parada em nossa Cidade, nos seguintes trechos: no limite da 
Avenida Didé Rios, no sentido oeste, a fim de abrigar munícipes que estejam à 
espera de carros de horário com destino aos Distritos de Panacuí e Mocambo e 
às localidades vizinhas, e no limite do Bairro Cenorte, no sentido sul, com direção 
ao Município de Morrinhos, protocolizado sob o nº 2.931/2023, em 07.06.2023; 
Requerimento nº 041/2023, de 06 de junho de 2023, de autoria do Senhor 
Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a recuperação da 
iluminação da Avenida Didé Rios, em nossa Cidade, protocolizado sob o nº 
2.932/2023, em 07.06.2023; e, Indicação nº 004/2023, 07 de junho de 2023, de 
autoria do Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, indicando ao Poder 
Executivo Municipal envio de Projeto de Lei criando e regulamentando, no âmbito 
municipal, a Copa Emancipação de Futebol de Cinco, protocolizada sob o nº 
2.934/2023, em 07.06.2023. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
encaminhou os Requerimentos de nºs 036, 037, 038, 039, 040 e 041/2023 à 
Ordem do Dia da Sessão, bem como a Indicação nº 004/2023, ao órgão 
competente. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou o 
Grande Expediente, convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras 
inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme 
determina o Art. 86, do RI: Vereador Erasmo Soares: Iniciou seu 
pronunciamento denunciando a situação de quatro estudantes da rede pública 
municipal de ensino oriundos da Localidade de Baixa das Carnaúbas que 
estudavam na Localidade de Soares que havia três meses estavam impedidos 
de frequentar a escola devido à falta de transporte escolar. Assim, rogou à 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Desporto que tomasse as devidas 
providências no sentido da resolução do problema. O Vereador Erasmo Soares, 
então, classificou a situação como um prejuízo incalculável para os referidos 
alunos no que dizia respeito ao ensino aprendizagem. A Vereadora Eugenilce 
Pontes, em aparte, disse ter sido informada de que havia um professor 
contratado  pelo  Município  atuando como Gestor  Escolar em  uma  escola  do  



  
 

 

 
 
 
Município, o que disse ser preocupante, uma vez que, segundo o Plano de 
Cargos e Carreiras do Município, somente poderiam assumir o cargo professores 
detentores de cargo efetivo e com no mínimo dois anos de experiência no 
trabalho. A Vereadora, ainda, acrescentou que o Poder Executivo Municipal, em 
resposta a um Ofício enviado pela Câmara Municipal reivindicando a divulgação 
do processo de seleção de gestores escolares no sítio eletrônico da Prefeitura 
Municipal, em atendimento a uma solicitação sua, não havia sanado suas 
dúvidas. Em aparte, o Vereador Rusemberg Guimarães disse apoiar os 
Vereadores Erasmo Soares e Eugenilce Pontes em suas colocações, na ocasião 
sugerindo à Vereadora Eugenilce Pontes que apresentasse à Câmara Municipal 
o nome da servidora pública contratada, para que se pudesse tomar as devidas 
providências. A Vereadora Iná Osterno também usou de aparte, onde classificou 
a situação dos alunos da Localidade de Baixa das Carnaúbas como 
preocupante, no entanto lembrando da dificuldade de se conduzir os estudantes 
na Zona Rural durante o inverno, momento em que, quanto ao caso apresentado 
pela Vereadora Eugenilce Pontes, disse lamentar que, apesar de dispor de 
capacidade para assumir o cargo, a referida servidora estivesse impossibilitada 
de atuar como Gestora Escolar, dado o fato de não ser servidora pública do 
quadro efetivo. O Vereador Erasmo Soares, novamente com a palavra, finalizou 
seu discurso, onde disse esperar que a Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura e Desporto voltasse a disponibilizar o transporte escolar para os 
estudantes da Localidade de Baixa das Carnaúbas e, quanto à situação 
apresentada pela Vereadora Eugenilce Pontes, disse ser inadmissível que um 
professor contratado assumisse o cargo de Gestor Escolar, uma vez que tal ato 
feria o Plano de Cargos e Carreiras do Município. Sequenciando, o 
Excelentíssimo Senhor iniciou a Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro 
Secretário, a fazer a leitura das matérias que seriam discutidas e deliberadas: 
Requerimentos nºs 036, 037, 038, 039, 040 e 041/2023, datados de 06 de junho 
2023, de autoria dos Senhores Vereadores Edilson Vasconcelos, Robério 
Vasconcelos e João Batista Viana. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente submeteu as referidas matérias à discussão do Plenário. Na 
oportunidade, houve a seguinte discussão: Requerimento nº 036/2023: 
Vereador Rusemberg Guimarães: Disse esperar que o Vereador fosse 
atendido em seu pedido, a fim de que, ao terem acesso à relação dos veículos 
locados em favor das Secretarias Municipais de Saúde e Educação, Cultura e 
Desporto, os Senhores Vereadores pudessem exercer suas funções de 
fiscalizadores e legisladores. Requerimento nº 038/2023: Vereador 
Rusemberg Guimarães: Disse que se a equipe do Posto de Saúde do Distrito 
de Mocambo cumprisse devidamente seus horários, diminuir-se-ia a demanda 
de atendimentos, onde acrescentou que havia a exigência de pelo menos duas 
mil pessoas a serem atendidas para que se pudesse criar uma nova unidade de 
saúde. Os Vereadores Alencar Neto e Iná Osterno sugeriram que se 
estudasse a possibilidade de se formar mais uma equipe de médicos e demais 
profissionais  de  saúde  para  atendimento  no referido  Posto, a fim de  que  se   



  
 

 

 
 
 
pudesse atender a todos os munícipes da região satisfatoriamente. Vereador 
Edilson Vasconcelos: Disse se tratar de uma urgência, uma vez que a 
insuficiência no atendimento vinha dificultando aos moradores de Mocambo e 
região o acesso regular ao serviço de saúde. Vereador Erasmo Soares: Sugeriu 
que a Secretaria Municipal de Saúde adequasse o serviço à demanda do 
atendimento, assim alterando o cronograma de trabalho e a quantidade de 
profissionais atuantes na equipe do Posto de Saúde. Em seguida, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu os Requerimentos de nºs 036, 037, 
038, 039, 040 e 041/2023 à deliberação do Plenário, em processo nominal, por 
quórum de maioria simples e em um só turno de votação, os quais foram 
aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a serem discutidas e 
votadas, o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela sua 
proteção, e aos Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os 
para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 19 (dezenove) de junho de 2023, 
no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. 
Para constar, Eu, ___________________________________, Antônio Gildázio 
Sampaio Menezes (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e 
aprovada, vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala 
das Sessões, em 12 (doze) de junho de 2023.  
João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 


